



VOTRE PARTENAIRE

BULLETIN D'INFORMATION

Juin 2005

L'année 2004-2005 à la SADC du Bas-Richelieu : sous le signe d'alliance stratégique et d'innovation

C'est dans cet état d'esprit que l'équipe de la SADC du Bas-Richelieu marque les réalisations de 2004-2005. En effet, la SADC du Bas-Richelieu a tenu son assemblée générale annuelle la semaine dernière, sous le signe d'alliance stratégique et d'innovation.

« L'année a été à la fois stimulante et passionnante par la réalisation de différents projets de développement. Une des réalisations majeures est sans aucun doute la démarche globale d'actualisation du Plan stratégique de développement du Bas-Richelieu qui a permis d'élargir notre vision pour faire du Bas-Richelieu une région d'excellence centrée sur le développement durable », a souligné le président, Gratien LeBel.

Plan stratégique

À ce titre, le plan stratégique proposé fait très bien ressortir l'engagement nécessaire de nombreux acteurs, et particulièrement la contribution majeure des PME pour l'innovation en développement durable.

C'est pourquoi le développement durable est un enjeu de compétitivité pour les PME et nos actions vont dans ce sens.



Françoise Richer, présidente du CLD, Olivier Gravel, préfet de la MRC et Gratien LeBel, président de la SADC du Bas-Richelieu.

Pour assurer son rôle de catalyseur dans le processus de mise à niveau des entreprises au développement durable, la SADC met en place les moyens, les conditions et les ressources stratégiques nécessaires pour accroître la compétitivité par la performance environnementale de nos entreprises.

L'Enviroclub Montérégie 2005

C'est pourquoi nous avons mis sur pied l'Enviroclub Montérégie 2005, et ce, en collaboration avec QIT-Fer et Titane et Enviro-Accès.



L'Enviroclub permet la réalisation d'un projet concret de prévention de la pollution en usine pour chaque entreprise participante, le tout adapté à la réalité des PME manufacturières dans un climat favorisant l'échange avec d'autres entreprises.

L'agent à l'exportation

Par ailleurs, rappelons que le projet pilote *Agent à l'exportation* entrepris en septembre 2003, a démontré qu'une alliance stratégique entre cinq entreprises du secteur de la sous-traitance industrielle de produits métalliques du Bas-Richelieu, a apporté des résultats plus que significatifs au développement des marchés locaux et étrangers.



Collaborateurs au projet pilote : Marie-Josée Lafleur, DEC, Sylvie Pouliot, SADC, Hugo Courchesne, Climatisation Philémon Courchesne, Denis Comeau, CNC Tracy, Lise Morin, agente à l'exportation, Louis Laperle, L.L. Fonderie, Alain Plourde, Coop Techno Laser, Donald Audet, AUCA, Natacha Gamelin, SADC, Réjean Rioux, CLD.



Des résultats concrets

La SADC du Bas-Richelieu a contribué à la concrétisation de nombreux projets auprès des PME du secteur manufacturier, technologique et dans le développement touristique.

Les investissements pour l'année 2004-2005 totalisent une **aide financière de 469 289 \$** générant plus de **1 468 496 \$ d'investissement** pour le maintien et la création de **78 emplois**, et ce, pour l'ensemble des capitaux de développement de la SADC du Bas-Richelieu tels que l'Initiative régionale stratégique, le Fonds d'investissement, Stratégie jeunesse, et la SOLIDE de la MRC du Bas-Richelieu.

En choisissant de privilégier l'entrepreneuriat dans le Bas-Richelieu, la SADC s'engage à répondre en priorité aux besoins de nos entrepreneurs. Cette année a été ponctuée par la continuité de projets novateurs et rassembleurs pour l'économie régionale.

D'autres faits marquants

La SADC a participé à différents comités de suivi ou a accordé de l'aide financière pour :

- la réalisation d'une étude de localisation pour le Technocentre en écologie industrielle (CTTEI);
- la validation d'une étude de faisabilité pour la plateforme en agroenvironnement;
- le suivi et l'évaluation du projet pilote de l'Agent à l'exportation;
- la réalisation d'une étude de faisabilité pour le projet récréotouristique majeur l'Écomonde du Lac Saint-Pierre;
- la recherche de financement et le soutien technique et financier pour la réalisation de la première phase du marché Richelieu;
- la participation à la Table de concertation en agroalimentaire qui a pour but de sensibiliser les producteurs agricoles à la transformation alimentaire.



Membres du comité exécutif : René Lachapelle, Denis Rajotte, Gratien LeBel, Sylvie Pouliot, absente sur la photo Louise Salvail.

Également, dans le cadre de nos activités entrepreneuriales, nous utilisons plusieurs outils auprès des jeunes et entrepreneurs de la région tels que le programme du Mentorat d'affaires et camp Je.

À cet effet, afin d'être préparée aux nouveaux défis et devant une demande qui ne cesse de croître, la SADC s'est dotée au cours de la dernière année, d'une nouvelle ressource afin de gérer la croissance du Mentorat d'affaires.



Julie Salvail, conseillère Mentorat d'affaires

En 2004, dix jumelages ont été réalisés et six jeunes âgées entre 14 et 16 ans ont participé au Camp Je l'été dernier.



Participants du Bas-Richelieu au Camp JE 2004 : Laurianne St-Germain, Marilyn Cartier, Audrey Arpin, Andréanne Massé Roy, Lise Gauthier, SADC, Roxanne Plamondon, Jessica Charland.

De plus, soulignons notre participation à la tenue de diverses activités :

Réseautage,



Activité de réseautage du 26 mai 2004 : Les Extincteurs Gallant, Raynald Bergeron, conférencier invité, Julie Bélisle, CLD, Denis Gauthier, CLE, Lise Gauthier, SADC, Michèle Gauthier, SADC

**TOURNÉE VERS L'AVENIR
AVEC VOUS !**



Campagne Fierté régionale (comité communication, sous-comité Achat local),



Réalisation de la brochure «Sorel-Tracy; région d'excellence en développement durable au Québec »



Lancement brochure : « Sorel-Tracy, région d'excellence en développement durable au Québec ». 15 novembre 2004.

Laurent Cournoyer, Publication Page Cournoyer, Gratien LeBel, président, Sylvie Pouliot, directrice générale, Marie-Josée Lafleur, DEC.

Événements économiques de notre région tels que : le Gala du Mérite économique, Colloque en écologie industrielle, Place aux jeunes, le Concours québécois en entrepreneuriat,



TOURNÉE VERS L'AVENIR
AVEC VOUS!

Soirée reconnaissance Entrepreneurs 2004,



Journée Contact Affaires en Montérégie,



« C'est donc sur une note des plus positives que nous entamons l'année 2005-2006 », mentionne la directrice générale, Sylvie Pouliot.



Sylvie Pouliot, directrice générale de la SADC du Bas-Richelieu.

Nous croyons que l'innovation est un ingrédient crucial et nécessaire dans la mise en place du développement durable.

Afin d'apporter des solutions nouvelles qui permettront de construire sur des bases plus efficientes, le développement durable doit compter sur les apports de nouveaux cervaeaux créatifs. Ces savoirs sont des moteurs puissants pour tracer de nouvelles voies et modifier certaines de nos vieilles pratiques ».

« Nous sommes convaincus que le type de collaboration que nous avons établi, basé sur les alliances stratégiques, comme celle entre la SADC et CIDEM-Techno est un gage de réussite.



Notre engagement mutuel à bâtir une région d'excellence en développement durable, fait de nous des complices en matière de développement. Ce que nous entreprenons ensemble peut faire toute la différence dans le développement durable du Bas-Richelieu » a conclu madame Pouliot.





L'équipe de la SADC du Bas-Richelieu vous souhaite de très bonnes vacances estivales!



Conseillère et analyste financière	Natacha Gamelin
Adjointe administrative.....	Ginette Côté
Conseillère Stratégie jeunesse.....	Lise Gauthier
Agente de communication et de développement.....	Michèle Gauthier
Agent de développement économique	Denis Imbleau
Directrice générale.....	Sylvie Pouliot
Adjointe administrative-investissement.....	Martine Vachon
Conseillère au Mentorat d'affaires (depuis février 2005) absente sur la photo...Julie Salvail	

Conseil d'administration 2005-2006

Comité exécutif

Président	Gratien LeBel	Secrétaire	Martin Cournoyer
Vice-président, planification stratégique	René Lachapelle	Trésorier	Réjean Bériault
Vice-président, investissement	Denis Rajotte	Directrice générale	Sylvie Pouliot

Conseil d'administration

Agricole et agroalimentaire	Martin Cournoyer
Communautaire	Jacques Larochelle
Citoyen	Réjean Bériault
Culturel	Marc Mineau
Économie sociale	René Lachapelle
Éducation niveau collégial	Denise Trudeau
Éducation niveau secondaire	Denis Rajotte
Entreprises de services	Luc-André Lussier
Industriel	À combler
Jeunesse	Anne Vilandré

Municipal	Raymond Arel, Solange Cournoyer, Olivar Gravel, Marcel Robert
Recherche et développement durable	André Potvin
Santé	Jasmin Bibeau
Syndicat	Robert Morand
Tourisme	Ghislaine Péroquin
Collaborateurs	Line Alexander, Marie-Josée Lafleur, Denis Boisvert, Jacques Tremblay, Céline Rousseau
Observateur	Claude Piché

Notre équipe vous accompagne à chacune des étapes de la croissance de votre PME. N'hésitez pas à faire appel à nous dès aujourd'hui! Pour obtenir plus d'information sur nos solutions d'affaires et nos produits financiers novateurs : Tél. : (450) 746-5595 Courriel : sadc@bellnet.ca

